

令和3年度第3回西仙北地域協議会会議録

令和4年1月7日

西仙北地域協議会

令和3年度第3回西仙北地域協議会会議録目次

■開催日時	1
■開催場所	1
■出席委員	1
■欠席委員	1
■出席職員	1
■次第	1
■開会	2
■会長あいさつ	2
■支所長あいさつ	2
■会議録署名委員の指名	3
■議題	4
(1) 令和3年度地域枠予算申請状況について	4
(2) 令和3年度地域の魅力再発見事業 「ふるさと発掘ガイドマップ作成事業」について	4
(3) 彩色千輪プロジェクトについて(地域拠点利活用活性化事業) アンケート調査設問案について	5
■その他	5
■閉会	7
■署名	8

■日 時：令和4年1月7日（金）14時00分から

■会 場：大仙市役所西仙北庁舎3階第1会議室

■出席委員：10名

五十嵐美津子委員 加藤 真委員 黒川清子委員 金 啓一委員 今田秀俊委員
佐々木康昭委員 佐藤晴子委員 田口峰男委員 長濱英子委員 吉田範子委員

■欠席委員：7名

石神雅是委員 大友金己知委員 小笠原美陽委員 齋藤 法委員 佐々木秀宣委員
田村葉子委員 戸島愛香委員

■出席職員：6名

佐藤弘明（西仙北支所長） 高橋 信（市民サービス課長） 齋藤良子（大綱交流館長）
佐々木直樹（農林建設課長） 星宮直子（地域活性化推進室副主幹）
伊藤 愛（地域活性化推進室主任）

■次 第：

- 1 開 会
- 2 会長あいさつ
- 3 支所長あいさつ
- 4 会議録署名委員の指名
- 5 議 題
 - (1) 令和3年度地域枠予算申請状況について
 - (2) 令和3年度地域の魅力再発見事業
「ふるさと発掘ガイドマップ作成事業」について・
 - (3) 彩色千輪プロジェクト(地域拠点利活用活性化事業)
アンケート調査設問案について
- 6 その他
- 7 閉 会

(14時00分 開会)

○齊藤館長（以下「館長」と表記する。）

本日は、お忙しいところご出席いただきまして、誠にありがとうございます。

ただ今から「令和3年度第3回西仙北地域協議会」を開会いたします。

○館長

次第の2 今田会長がごあいさつ申し上げます。

○今田西仙北地域協議会会長（以下「会長」と表記する）

皆さん明けましておめでとうございます。今年は寅年でございます。虎は、生きている動物の中では一番強い動物ではないかと思えます。どうか寅年で皆さんが手ごたえのある事業、要するに、刈和野の綱引きで言えば、「ジョヤサー」と声が掛かったときに勝ち抜いた、そんな年にさせていただきたいなと思っております。

このあと、議事を進めて参りたいと思っておりますのでよろしく願いいたします。以上でございます。

○館長

ありがとうございました。

次に、次第の3 佐藤支所長がごあいさつ申し上げます。

○佐藤支所長（以下「支所長」と表記する。）

皆さま、改めまして新年明けましておめでとうございます。今年もどうかよろしく願い申し上げます。

本日は、第3回の西仙北地域協議機会に年明け早々お集り頂きまして、誠にありがとうございます。

年末からかなり強い寒気が入り込みまして、一気に厳しい冬というものが訪れてたというのを感じております。長期予測によりますと、例年並みの降雪量になるという見込みとのことです。今年も雪と戦う冬となりそうです。雪道の走行や通行、それから雪下ろし等による事故には十分気を付けて頂きながら実施して頂きたいという風に思います。

さて、昨年とは申し上げますと、新型コロナウイルスに翻弄された一年だったなというふうに思います。概ね順調に進んだワクチン接種の効果もあってなのか、年末については若干抑え込みが出来ているのかなというような兆しがあったように思います。しかしながら、最近ではオミクロン株という株に置き換わりまして、爆発的な感染が報告されるという都道府県が出てきております。昨日2名の感染を発表された本県としましても、我々一人一人が個人でできる基本的な感染対策をとりまして、予防に努めていくしかないなと思っております。

治療薬や特効薬の話が少しずつ聞こえ始めておりますが、早い承認と適切な供給を期待するものであります。3回目のワクチン接種の準備につきましても、着々と進んできておりまして、2月下旬には医療従事者等から順に接種が始まる予定と聞いております。

次に災害関係であります。昨年1月の豪雪によりまして、農業施設や果樹等に県南部、横手・平鹿を中心とした被害が確認されております。

そして8月には日本をすっぽりと包み込む線状降水帯によりまして、九州や広島等々、広範囲にわたり河川の氾濫や浸水、土砂崩れ等が発生し、人的な被害も確認されております。幸いにも市内での被害報告はありませんでした。

火災についてですが、こちらの方については大仙市で30数件、火災が発生しております。そのうち西仙北地域では6件発生しております。今年こそ、無災害、無火災を祈願したいと思っているところでございます。

また、皆さまご存じのとおり、今年2月10日の刈和野の大綱引きは、2年連続になりますが中止することが決定されております。昨年同様、神事のみを2月15日、旧暦の1月15日、小正月として実施することを聞いております。

次に刈和野駅前にありました大綱展示場でございますが、老朽化に伴い、建て替え等が現在順調に進んでおります。今月末には、ほぼ展示場が完成しまして、春3月、4月には新しい大綱の入れ込みがされるということでもあります。そして4月、5月にはオープニングセレモニーを実施したいというふうに準備を進めているところでございます。オープンから2年目となる大綱交流館も併せてご活用いただきながら、観光スポットになってくれることを願っております。

結びとなりますが、本日は今年度の地域枠予算の申請状況について、また、地域の魅力再発見事業ガイドマップについて、最後に来年度事業の地域拠点利活用活性化事業に伴いますアンケート調査について、ご審議を頂くこととしております。よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。本日はよろしくお願いいたします。

○館長

ありがとうございました。

このあと支所長につきましては、別の会議が重なっており、退席させていただきます。

○館長

このあとは、「大仙市地域自治区の設置等に関する条例」第8条第4項の規定により、会長が議長を務めることとなっておりますので今田会長に議事進行をお願いします。

○会長

それでは、議題に入る前に、次第の4、会議録署名委員の指名についてですが、会議録署名委員には、出席委員から名簿順に加藤真（カトウ シン）委員と金 啓一（コネ ケイイチ）委員にお願いします。

なお、本日の出席委員は17名中10名で、2分の1以上出席しております。

よって、会議は成立していることをご報告いたします。

○会長

それでは、議題（１）の「令和３年度地域枠予算申請状況について」事務局から説明をお願いします。

○事務局説明

【配付資料に基づき説明】

○会長

ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はありませんでしょうか。

この申請額については教えて頂きましたけれども、決算の見込みはどのくらいに、執行率はどのくらいになるのですか。

○事務局

今年度申請が見込まれているものは、ほぼ申請が出ているものになりますので、おそらく申請額と同等の額になるものと思います。今年度もコロナで色々な事業ができなかったというところが一番大きくなっておりまして、補助金が少なくなっていることでこちらの額に近い額になるものと考えております。

○会長

はい、どこの地区も高齢化で事業のやり手が少なくなっています。どうか、事務局の方からは、きめ細やかな指導でいくらでも事業費を使えるような指導を行っていただきたいと思えます。

では、ご意見がなければ次の（２）「地域の魅力再発見事業ふるさとガイドマップ作成事業について」事務局から説明をお願いいたします。

○事務局説明

【配付資料に基づき説明】

○会長

ただいまの事務局の説明に対し、何かご意見、ご質問はありませんでしょうか。

春からやってきましたけれども、漸く目に見えるものが出来てきて、こういう感じなんだなと実感したところでした。子供たちのコメントなんかも楽しみにしておりますので、この後もどうか引き続きよろしく願いいたします。

他にございませんか。それから、もう一ついいですか、大沢郷宿の清七塚ですが、清七という人が庄屋に生まれて非常に正義感の強い人だったということで、飢饉が訪れた時に年貢を安くしてくれるように藩に申し立てたけれども全く駄目で、江戸まで行って減免の許可を得たよなんですけれども、それに反対したものに打ち首にされて、さらし者になった首が北野目に運ばれた時に「清七が帰ってきたぞ」と大沢郷に聞こえるだけの大きな声で首が叫んだという

ことで、その首が今の清七塚に埋められているということです。清七塚は勝負の神様ということでもありますので、そこのところも調べて頂ければと思います。

○会長

他にございませんでしょうか。それでは議題の(3)「彩色千輪プロジェクト(地域拠点利活用活性化事業)アンケート調査設問案について」事務局から説明をお願いします。

○事務局説明

【配付資料に基づき説明】

○会長

はい、ありがとうございました。ただいまの実施要綱とアンケートの中身について説明がありましたけれども、この他に何か足したほうが良いとか、この分はとか、お聞きしたいこととかありましたら、どなたかございませんか。それでは、私の方から、今の中身で18歳から50歳未満までということでしたけれども、西仙北地域では何名くらいいるのですか。

○事務局

人数でお答えする準備が出来ていませんでしたが、全体の2割弱になります。

○会長

おおよそ半分くらいの対象者に意見を聞くということですね。

他にございませんか。いつもですけれども、色々、大仙市でもアンケート調査を行っておりますけれども、余白のところに色んなことを書かれてくる方がいらっしゃいますので、そのあたりも掲載してもらいたいですし、できればこの一つ一つの答えに対して、実施計画とか、こうなってますよとか説明が付くように、結果の時にお知らせくださるようにとっております。

○事務局

はい、参考にさせて頂きたいと思います、ありがとうございます。

○会長

他に皆さんご質問ございませんでしょうか。

皆さん、ご意見等がないようですので、本日の全ての議題について、審議を終了しましたので、この後については事務局にお戻しします。

○館長

委員の皆様、本日は、ありがとうございました。

次に次第の6「その他」について事務局の方から連絡です。

○事務局

はい、先程の彩色千輪プロジェクトの調査票の関係になりますが、申し訳ありません。本日こちらの地域協議会で審議いただきました設問案ですが、設問が決定次第、調査票を発送する予定としております。先程見て頂きましたスケジュールにありましており、2月初旬に地域協議会を開催し、設問内容を決定したいと考えておりますが、こちらの開催について皆さんにお伺いしたいと考えております。

○会長

今の説明ですと、2月にもう一度地域協議会を開催して、設問の内容をもう一回検討するということでしょうか。設問について、今日説明頂いたので改めて地域協議会を開催する必要はないと考えます。皆さんいかがでしょうか。

○事務局

本日皆さんに審議いただきました設問案の内容で最終決定としてよいか、お伺いしてもよろしいでしょうか。

○会長

質問には色んな質問があつて、結果に基づいて分析したものが大事なので、質問によっては色んな方向から分析できますから、そういう意味で最後の分析の結果だけを知ることでも良いのではないのでしょうか。皆さんいかがでしょうか。

○金啓一委員

それでいいと思います。

○会長

わかりました。そうすれば、2月の地域協議会の開催はいらないと思います。

○事務局

ありがとうございます。そうしますと、次回の地域協議会については、現時点では未定とさせていただきますと思いますので、ご了承の程よろしく願います。

○市民サービス課長

貴重なお時間をお借りして、若干のお知らせとお願いをさせて頂きたいと思っております。

1月の広報と西仙北支所だよりに掲載されておりますが、大仙市の議会事務局の開催となりまして、1月21日（金）市政懇談会が開催されます。こちらには大仙市議会議員の皆さま、地域の議員の皆さまが議会活動などを報告いたしまして、市政全般に渡って市民の皆さまと意見交換を行う場でございます。どなたでも参加できることとなっておりますので、お時間の許す方はお気軽にご参加いただければと思います。場所につきましては、大綱交流館2階の第1、

第2研修室となっておりますのでよろしくお願いいたします。冒頭にありましたとおり、オミクロン株の影響によって日程等変わる可能性もありますが、現時点では開催されるということでございます。議会事務局の方からも周知していただきたいということでしたので、代わってここで周知させていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

○館長

これもちまして、令和3年度第3回西仙北地域協議会を閉会いたします。本日は、長時間に渡り、ありがとうございました。

(14時00分 開会)

(15時15分 閉会)

西仙北地域協議会運営規程第7条第2項の規定によりここに署名する。

会議録署名委員
